

Diane Pelchat

Faculté des sciences infirmières

Titulaire d'une maîtrise en nursing psychiatrique et d'un doctorat en psychologie de l'Université de Montréal, Diane Pelchat enseigne à la Faculté des sciences infirmières où elle a collaboré à l'élaboration de plusieurs cours dans sa spécialité : la santé familiale. On lui doit également la conception d'un programme de formation en périnatalité d'une grande originalité destiné spécialement aux infirmières qui doivent prodiguer des soins à une famille à la suite de la naissance d'un enfant malade.

Les travaux de Diane Pelchat sur l'intervention familiale en santé ont convergé vers la création de ce qui constitue sans doute sa plus grande réalisation : le programme d'intervention interdisciplinaire et familiale (PRIFAM). Ce programme, qui vise à mettre en relief le pouvoir d'intervention des familles, a été implanté dans 14 centres hospitaliers et a fait l'objet de la publication, en 2005, d'un ouvrage remarqué, *Apprendre ensemble : le PRIFAM, programme d'intervention interdisciplinaire et familiale*.

Directrice de l'équipe de recherche interdisciplinaire sur la famille, Diane Pelchat dirige aussi l'équipe FQRSC de recherche sur l'adaptation de la famille, qui regroupe des chercheurs de sept universités québécoises, et elle est responsable du Groupe interréseaux de recherche sur l'adaptation de la famille et son environnement (GIRAFE) qui réunit des chercheurs de cinq universités et trois centres de réadaptation.

Conférencière recherchée, Diane Pelchat a prononcé 130 conférences avec arbitrage au Québec et à l'étranger, en plus de donner 56 conférences sur invitation au Canada et 17 à l'extérieur du pays. Elle a travaillé à l'organisation de nombreux colloques, dont le Symposium GIRAFE tenu à l'occasion de la conférence internationale sur la paralysie cérébrale, et elle est régulièrement invitée à titre de consultante à participer à des forums gouvernementaux sur la santé familiale et infantile.